

Strasbourg, le 23 décembre 2021

COMMUNIQUE DE PRESSE

COVID-19 : UNE SITUATION SANITAIRE PRÉOCCUPANTE A L'APPROCHE DE NOEL

Cinq adultes vaccinés sur dix sont éligibles au rappel vaccinal avant fin janvier. L'ARS et la préfecture du Bas-Rhin demandent aux personnes adultes, notamment les personnes à risques (personnes en surpoids, diabétiques...), de programmer dès maintenant leur rappel vaccinal. Afin de répondre aux besoins, 240 000 créneaux de rendez-vous sont ainsi possibles jusqu'au 30 janvier dans les centres de vaccination pour les moins de 30 ans (Vaccin Pfizer) comme pour les plus de 30 ans (Vaccin Moderna).

La circulation virale s'est stabilisée mais à un niveau très élevé avec 643 nouveaux cas pour 100 000 habitants dans le Bas-Rhin et 684 nouveaux cas pour 100 000 habitants dans l'Eurométropole. Le taux de positivité des tests COVID est de 6,6 % des tests réalisés et ne diminue pas (semaine glissante du 12 au 18 décembre).

La progression actuelle du variant Omicron dans le département est rapide. On compte environ 10 % de tests positifs n'étant plus identifiés maintenant comme le variant Delta , qui était jusqu'ici majoritaire à 98 %.

La période des fêtes à venir et les semaines suivantes sont ainsi à haut risque d'un rebond majeur de la circulation virale, amplifiée par la diffusion actuelle du variant Omicron beaucoup plus contagieux.

Programmer son rappel vaccinal

Dans le Bas-Rhin, 4 adultes vaccinés sur 10 ont bénéficié d'un rappel vaccinal. Cependant, l'arrivée en France du variant Omicron de la COVID nécessite qu'un rappel vaccinal se fasse. En effet, les données actuelles montrent que le schéma vaccinal complet une ou deux doses est beaucoup moins efficace pour protéger des formes graves liées à une infection par le variant Omicron, que sur le variant Delta. Un rappel vaccinal par un vaccin ARNm Pfizer ou Moderna suffit pour retrouver une couverture vaccinale à 95 % contre les formes graves.

Un adulte sur 12 n'est toujours pas protégé par la vaccination.

Ainsi, les personnes jusque-là hésitantes ou ayant un faux certificat de vaccination pourront recevoir leur première injection en urgence sans rendez-vous en se présentant dans un centre de vaccination ou en contactant leur infirmier, leur pharmacien, ou leur médecin.

Un impact fort sur le système de santé

Cette circulation virale intense a un fort impact sur le système de santé, et appelle chacun à une responsabilité individuelle et collective. Un renforcement des gestes barrières au quotidien comme la vaccination, sont les moyens que chacun peut mobiliser facilement face à cette vague épidémique.

Les établissements de santé ont dû déprogrammer des activités afin d'accueillir les personnes gravement atteintes par la COVID. La prise en charge des patients moins graves en médecine de Ville est responsable d'une surcharge importante de l'activité, réduisant d'autant la prise en charge des autres patients.

Depuis une semaine, 23 patients sont hospitalisés chaque jour, en moyenne, dont 8 en réanimation.

La vaccination protège des formes graves. Le 21 décembre, un total de 324 personnes contaminées par la COVID est hospitalisé dans le Bas-Rhin. Sur les 76 personnes en état critique en réanimation, 66 personnes ne sont pas vaccinées. 10 personnes ont un schéma vaccinal complet mais ont reçu leur dernière dose il y a plus de 5 mois. La moitié de ces 10 personnes vaccinées est immunodéprimée du fait d'une maladie ou d'un traitement.

Limiter les risques de contamination

Limiter au maximum ses contacts sociaux, limiter le nombre de convives à table à Noël, respecter le port du masque, la distanciation physique d'au moins 1 mètre, et l'aération des locaux sont des mesures simples qui permettent à chacun de freiner la circulation virale, et ce quel que soit le variant.

Vérifier que l'on n'est pas porteur du virus, même vacciné, en réalisant un test COVID avant et cinq jours après un moment de convivialité, un repas de Noël, c'est respecter les autres convives et éviter la diffusion du virus, et ce quel que soit le variant.

Contact presse

Bruno Iossif
Tél : 07 72 34 91 14
Mél : bruno.iossif@bas-rhin.gouv.fr

ARS Grand Est
Mél : ars-grandest-presse@ars.sante.fr

Préfecture du Bas-Rhin
Tél : 03 88 21 67 68
www.bas-rhin.gouv.fr
5, place de la République – 67 073 Strasbourg Cedex
 @PrefetGrandEstBasRhin
 @Prefet67